

# Arturo Cano de Diego, entrenador y supervisor de juveniles del Atlético de Madrid

LO PRIMERO QUE DEBE HACER EL CHICO ES APRENDER A DOMINAR SU ARMA DE TRABAJO: EL BALÓN

«BUSCAMOS FUTURAS FIGURAS ENTRE LOS QUE EMPIEZAN»

MADRID. (De nuestro corresponsal, A. Rodríguez Martín).

Nos entrevistamos, como teníamos prometido a nuestros lectores, con don Arturo Cano de Diego, el hombre que ha llegado al Atlético de Madrid para cubrir la vacante que dejó Martín Landa.

La entrevista la sostuvimos en uno de los despachos del club, en la calle de Barquillo, donde el señor Cano de Diego fue contestando a nuestras preguntas con claridad y decisión.

—¿Cómo fue el dejar el Vallehermoso e incorporarte al Atlético de Madrid?

—Bueno, yo en el Vallehermoso llevaba tres años de trabajo continuo, con Germán, buen amigo, buen entrenador y un maestro maravilloso para mí; pero al hacerse cargo de la sección amateur y juvenil del Atlético de Madrid don Víctor Martínez, fui requerido por él para que me hiciera cargo de la plaza que dejó libre el señor Martín Landa, por su pase al Logroñés.

—¿Qué equipos son los que tendrás a tu cargo?

—De momento toda la sección juvenil y supervisor la sección infantil; ahora bien, directamente entrenaré al primer equipo juvenil o sea al "A" y supervisaré también los entrenamientos, preparación y partidos de los demás equipos juveniles; como entrenador ayudante, cuento de momento con uno ya antiguo en el club, Hilario.

—¿Cuántos jugadores llevas probados desde tu ingreso en el club de Barquillo?

—Teniendo en cuenta que llegué al club el día 15 de agosto, te diré que llevo probados de ciento a ciento cincuenta.

—¿Tienes ya perfilado algún equipo de estos o sólo tenéis jugadores fichados?

—No, no; los equipos ya están perfilados porque el comienzo de la temporada es inmediato.

—¿Qué busca el Atlético con la formación de estos equipos juveniles y qué esperanzas tiene depositadas en ellos?

—Busca la formación de jugadores con miras a posibles figuras que luego puedan dar juego dentro del primer equipo; en cuanto a las esperanzas, tanto del club como las mías son las de formar chicos, formar jugadores y sobre todo y ante todo, puesto que si profesión es la enseñanza, formar y educar hombres para el día de mañana, o sea, hacer buenos deportistas y buenos jugadores de fútbol.

—¿Qué busca el Atlético cediendo jugadores a los clubs en las distintas categorías?

—Es poco el tiempo que llevo dentro del club, pero te diré que, en este sentido, me figuro que, lo que busca, como todo club de categoría, es forjar a estos muchachos en la pelea, en la lucha de otras categorías inferiores, para que estos jugadores vayan haciéndose al fútbol de categoría y puedan regresar al Atlético de Madrid por la puerta grande.

—¿Qué te parece a ti la idea de que el Atlético organizase un partido de juveniles antes del primer equipo, los días de partido en el Manzanares?

—Hombre, la idea me parece estupenda; no cabe duda que los chicos, al verse amparados por mucho más público, al verse observados por toda la afición, pondrían muchísimo más interés y al mismo tiempo sus nombres sonarían más al aficionado, esto traería en sí una serie

de ventajas como las de que el chico se preparase y cuidase con mucha más constancia para que el público observara sus condiciones de jugador.

—¿Inconvenientes que encuentras en el fútbol juvenil?



—El fútbol juvenil prácticamente está un poco abandonado; hay que darse cuenta que los chicos hoy día tienen muy poco tiempo para entrenarse debido a las horas de trabajo y

Las cosas del "Cuco de Alcázar"

## “Contamos contigo” ha debido decir ya Jovito

—¿A qué no sabes *entavía* que a Jovito le van a dar un homenaje muy pronto?

—¡No me digas!  
—¡No me digas! Mía qué cara has puesto. Paece que estás llorando de feo.

—Es que Jovito es algo nuestro, de nuestra historia deportiva y ha debido decirnos ya todo cuanto haya referente a su homenaje, para jalearlo por que se lo merece...

—¡Sí —nos espeta el Cuco— algo así como “contamos contigo” y con ALARCOS.

—¿Y con quiénes han contado?

—Con el Alcázar en una fecha que tenga libre y con todas las Glorias viejas del Real de Madrid, que dice “Pijota” que dicen en París de la Francia. ¡Yo no sé cómo hablan allí, pero a él le llamaban una vez que metió un gol de *cocote* Abén Gozar y miá tú, ha nació en el Arenal del “lugar”. (El Cuco cambia de pose y ataca de nuevo). ¿A qué no sabes tampoco que Notal estuvo la otra noche viendo a su Atlético contra el Sabadell? No te enteras de “na”. Estuvo con un misterio muy conocido y le endilgó: ¡“Aquí quisiera yo ver a los cronistas deportivos de Alcázar!”

—¿Por qué le diría “eso”?

—Quizá, quizá, quizá...

—¡No sigas, periodistilla! Por “eso”. Y como *paece* que soy yo —yo, no tú— el que está haciendo la interviú, ¿me quieres decir qué es eso de los “cuatro pasos”, por que me suena a baile de los míos, y yo no soy ye-yé de esos de ahora?

—Los cuatro pasos es el máxi-

mo de estudio. Cada día la vida es más difícil y entonces tiene poco tiempo para dedicarse al fútbol o a otros deportes, que para el caso es lo mismo.

—¿A qué le concedes tú más importancia en los juveniles, a la preparación técnica, a las tácticas o a la preparación física?

—Lo primero creo que debe de ser la técnica; balón, balón y balón; el chico tiene que dominar su arma de trabajo, todos sus efectos, sus golpes, sus toques; después, debe prepararse para un esfuerzo y, entonces, ya debe entrar en una buena preparación física y, finalmente, para un jugador juvenil, ir inculcándole poco a poco las tácticas; no meterles, desde el principio, tácticas y sistemas, sino simplemente que el chico aprenda a dominar el balón, aprenda a jugar y, sobre todo, a ser un buen deportista, que es lo más importante en la edad juvenil.

—¿Tú crees en el fútbol-fuerza?

—Bueno, yo como alumno de último curso de entrenadores, te diré que el fútbol-fuerza tiene su gran importancia, pero el fútbol es fútbol y, por lo tanto, no tiene más que una definición: jugar bien, lo que, desgraciadamente, no se hace.



Humarán se ha marchado a Béjar de entrenador?

—“Usted, si que sabe” —le contestamos.

—Vaya, si me dices “eso” con una gorra de hule y agarrao a un caballo blanco... pero de toas formas, mándale mis recuerdos al amigo güeno, que me estará escuchando. Soy el Cuco. ¿No se dice “eso” ahora? Y le dices que lo estamos esperando para jugar una “garrafina” con Manolo el de la azotea gorda.

—Bueno, Cuco, ¿qué me dices

# MIGUEL, AUXILIAR de OTTO GLORIA

De momento, no tiene otra misión en el club rojiblanco

MADRID. (De nuestro corresponsal, A. Rodríguez Martín).

En una de nuestras visitas al club de la calle de Barquillo nos encontramos, en uno de los despachos, con el ex internacional Miguel, antiguo jugador del Atlético de Madrid y buen amigo del periodista.

—¿Cómo ha sido tu retorno

edad, lo mismo que no tiene futuro, sino presente nada más; es el momento en el que se encuentra capaz de dar todo lo que puede. Creo que esto de la edad es aleatorio, porque, si un jugador no tiene categoría para jugar en Segunda pero sí en Tercera, no debe contar la edad, sino más bien sus posibilidades



Miguel, en su casa, en compañía de su esposa e hijos. (Foto Archi o).

al Atlético de Madrid?, comenzamos preguntándole.

—Pues, hombre, como son todos los retornos: Le llaman a uno, le dicen que si le interesan las condiciones que le ofrecen; a mí me parecieron buenas y, aquí, estoy.

—¿Esta vuelta tuya al seno del club al que tantos años estuviste ligado, a qué se debe?

—Yo creo que se debe a una oportunidad para mí.

—¿Qué misión te han destinado dentro del club?

—Pues te diré que, hasta ahora, soy auxiliar del entrenador señor Gloria.

—¿Además de esto tienes a tu cargo el equipo amateur o alguna cosa relacionada con el fútbol de abajo?

—No, nada.

—¿Te sientes contento de verte de nuevo entre la gran familia atlética?

—Hombre, pues sí; siempre es bonito volver “a casa”.

—¿Qué posibilidades crees tú que tiene el Atlético, esta temporada, de ser campeón de Liga?

—Yo considero que tiene las mismas posibilidades que pueda tener cualquier equipo; ahora sólo falta que la suerte nos acompañe en las lesiones, porque, en el fútbol, también es necesaria la suerte.

—A pesar de que estás al margen del equipo amateur, dínos, ¿cómo ves tú, esta temporada?

—Mira, yo no le he visto más que en una ocasión en la que se enfrentó al primer equipo en un entrenamiento; tiene una serie de chicos a los que hay que darles tiempo y poco a poco que se vayan haciendo.

—Tú que fuiste jugador de los veteranos, ya que alcanzaste a jugar con treinta y tantos años, dínos ¿qué te parece eso de la edad límite en la Tercera División?

—Pues no sé; yo creo en principio que el jugador no tiene

del partido de esta tarde?

—Que dice Helenio Herrera que los equipos juegan mejor con diez jugadores que con once, y vamos a tener que darle la razón, porque el Alcázar carburó mejor cuando el señor árbitro mando a la caseta a Rodri y a Hidalgo, aunque el que le echó más “carburc” a la cosa fue el

—¿Alguna cosa más para nuestros lectores?

—Como siempre, un saludo a todos y deseos de que el fútbol español avance con estas nuevas normas.

## Con 10 jugadores...

(Viene de quinta página)

triumfo del Toledo, al que pronto se le pusieron muy cuesta arriba las cosas con la lesión y retirada de Ramírez, y con el encajado a los diez minutos del encuentro.

Pero el Toledo de hoy, este Toledo que hacía su presentación oficial en Palomarejos, a falta de otras mejores virtudes ha exhibido un gran ardor y afán de lucha. Y con esto sólo ha logrado vencer, y con justicia, al primer rival de la temporada en Palomarejos. El equipo dista aún de estar en su mejor forma, posee algunos lunares en la alineación, pero cuando se reincorporen los lesionados no será un gran equipo, ni brillante, pero venderá caras sus derrotas si lucha al menos como esta tarde en contra de la adversidad y del contrario.

El Pegaso, que ha tenido todo a su favor esta tarde, nos ha parecido un equipo luchador y pegajoso, pero falto de calidad atacante. Disputa con ardor el balón y no deja momento de reposo al contrario, pero amén de salir del compromiso como fuere, patadón hacia adelante, no ha exhibido nada más.

Como elementos destacados citaremos, por el Toledo, a los medios Toni y Santa María, aunque ambos sean imprecisos en la entrega; y a Palacios y Polo por su voluntad, y aciertos, en el ataque.

Por parte del Pegaso, el central Tejada y los interiores García y Baz.

Pedro Muñoz, que echaba chispas con las botas. Y el señor del pito sin querer enterarse. Digo yo, que estaría como algunos jugadores, porque no vió “na”. Dí que estoy muy contento, porque ahora chuta el Alcázar, y aún le falta mucho para estar en sazón. Un aplauso para todos y a ver qué pasa en Tomelloso.